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《生命的福音》講義《生命的福音》講義《生命的福音》講義《生命的福音》講義 

君王与國度系列君王与國度系列君王与國度系列君王与國度系列    

基督是我們的居所基督是我們的居所基督是我們的居所基督是我們的居所    

 
 

親愛的弟兄姊妹、聽眾朋友，很快我們已經分享過七個題目，今天我們會探討另一個題目“基

督是我們的居所”。 

 

現在，讓我們讀以弗所書 2章 14至 22節： 

 

[14] 因他使我們和睦（注：原文作“因他是我們的和睦”），將兩下合而為一，拆毀了

中間隔斷的牆； 

[15] 而且以自己的身體廢掉冤仇，就是那記在律法上的規條，為要將兩下借著自己造成

一個新人，如此便成就了和睦。 

[16] 既在十字架上滅了冤仇，便藉這十字架使兩下歸為一體，與神和好了， 

[17] 並且來傳和平的福音給你們遠處的人，也給那近處的人。 

[18] 因為我們兩下借著他被一個聖靈所感，得以進到父面前。 

[19] 這樣，你們不再作外人和客旅，是與聖徒同國，是神家裏的人了； 

[20] 並且被建造在使徒和先知的根基上，有基督耶穌自己為房角石， 

[21] 各（注：或作“全”）房靠他聯絡得合式，漸漸成為主的聖殿。 

[22] 你們也靠他同被建造，成為神借著聖靈居住的所在。  

 

這是神的話語。 

 

我們前面的三個節目都探討這段關于教會的經文。上個節目我們談到：神的靈、神的生命進

到我們相信主的人的生命裏，建立了無比堅固的關係。這個關係超越人與人之間的最深的差

異──家庭的、種族的、文化的、階級的──因此我們說，教會有著世人一直在尋找卻徒勞

無功的東西，這就是合一、相交生活和團結。 

 

今天，我們來看這個相同的原則如何與我們的敬拜拉上關係。上個節目提到的是相交生活與

合一，今天探討的是敬拜。事實上，我們要看的就是第 18節，僅僅一節經文，便蘊含極豐富

的意義。第 18節說：“因為我們兩下借著他被一個聖靈所感、得以進到父面前。”這節經文

的每一個字都蘊含豐富的真理，它讓我想起一個讚美詩作者曾經寫下類似的詩句：“如一個

芬芳滿溢的盒子──如一個芬芳滿溢的盒子。”這節經文正是如此，都是芬芳滿溢的字句。

我們看第一個連接詞“因為”，這是個芬芳滿溢的詞語，為什么呢？我們看看連接詞前記載

保羅把討論都集中在耶穌基督如何死在十字架上，為要使人與神和好、使人彼此和好。但是，

這裏的重點是什么呢？它的目的是什么呢？ 

 

歸根結底就是第 18節：“因為我們借著他、得以進到。” “進到”是基督徒生命的底線。

是“進到”。你可能篤信某個宗教、你可能經歷過被寬恕、你可能經歷過生命的改變、你可

能勝過一些不良習慣、你可能經歷過平安。但請聽，那些事雖然都是很難得的經歷，但卻不

是基督徒生命的底線。在意義上，那些事都只是徵兆，都只是剎那光芒，都是結果。唯獨“進

到”才是基督徒生命的底線！這就是一切的目的──借著耶穌基督，我們得以進到──進

入、是進入！基督徒生命的底線就是：“你有否靠近神呢？你仍然是局外人、或是在裏面靠

近神呢？你有進到神面前的經歷嗎？你享受與神在一起嗎？你認識祂嗎？”或者反過來說：

“神在你生命的中心嗎？或是祂在外面的周圍呢？祂享受進到你的裏面嗎？你享受進到祂的



 2 

面前嗎？祂有否全面的進到你裏面呢？你在神的中心嗎？祂在你的中心嗎？” “進到”─

─這就是基督徒的生命，因此我們必須仔細看這節經文。 

 

三位一體中的三個位格、三一神為我們帶來這美妙的恩賜。“因為……”什么？“借著

祂……”誰？──“基督，我們借著祂被聖靈所感，得以進到父面前。”這裏有三個介詞：

借著基督、到父面前、被聖靈──三個微不足道的介詞！都是介詞！不是名詞、動詞、副詞——

而是三個介詞，你可以將你整個生命建立在這三個介詞之上。不僅如此，這事已經成就，你

可以將整個文明都建立在其上。 

 

讓我們逐一思想這三個介詞。“進到”的恩賜就是進到父的面前，借著兒子、被聖靈所感。

好，第一：讓我們來思想“進到”的恩賜是什么。這裏說的是進到父的面前。要瞭解“進到”

這個詞，假如你認識希臘文的話，這會帶給你幫助。你知道，希臘字翻譯出來的意思通常是

準確的。在這裏，“進到”這個詞在希臘文學中，意思是：“引薦給貴賓認識”──介紹給

一位元非常重要的人認識，因此，在非常特定的意義上，保羅正在描繪一幅圖畫。  

 

想像一下，以現在的例子來解說。有一位大人物要到城裏來，是一位極重要、地位舉足輕重、

知名度很高的人。在這種情況下──其實不經常出現這種情況────────你非常敬仰這個大人物，

以致你願意擠到外面的人群中，希望瞥見他一眼，甚至走到圍欄的最前方等待。隨行人員沿

路走過來，你甚至看不見這位大人物！但是突然之間，令你驚訝的事發生，你在這群隨行人

員當中認出一個朋友。這個朋友走過來跟你說：“哦，我真不敢相信你在這裏，這真是太好

了。你想要與他見面嗎？”你說：“我真不敢相信，天哪，我當然想呀！”于是你走到外面

去，你越過圍欄。你站在外面，只希望可以透過門縫、透過窗戶瞥見他一眼。原本你寄望也

許當這位大人物的大轎車經過時，會因為某個原因，在對面恰好有一道光，讓你可以看透黑

暗的玻璃，或讓你看見一個人影。但現在你的朋友把你帶進來──不只是在圍欄外，而是在

房子裏；不只是在房子裏，而是在房間裏；不只是在房間裏，而是來到他的椅子旁邊與他一

同坐席。這個大人物因為你朋友的引薦，便轉過身來跟你說：“天哪，這真是太好了！我想

多認識你一點。你可以過來吃晚餐嗎？只有你和我，還有我的太太。”──你進到裏面了！

你進到裏面了！你經歷到“進到裏面”了。 

 

這是否太牽強呢？親愛的聽眾朋友，讓我告訴你，倘若你認為這是很牽強的話，那么，保羅

所指出的事實要比這偉大多了，就好像海洋比露珠更偉大一樣。這個事實比那個故事更偉大。

很多人會說：“那種事從來不曾發生在我身上，那種事永遠都不會發生在我身上。”這事實

是更偉大的，就是說：每一位接受耶穌基督為救主的人，不是被引薦給一位貴賓、不是被引

薦給坐在大轎車裏面的大人物。那根本就這么大的價值！在一般城市大人物坐的轎車一年可

能經過一、兩次。但我們住的小鄉鎮每天在每一個街廓所發生的事，都是眾所周知的。但你

會說：“即使如此，那還是太不切實際了，大人物的事情絕對不會發生在我身上的。”但這

事實是更偉大的，因為你被引薦，這是一次不可以撤銷、永恆的引薦。你要被引薦進入宇宙

的君王、萬有之主、慈愛與大能之主的院宇中。祂帶你進入祂的心中、進入祂的奧秘中、進

入祂的計畫中、進入對祂的信靠中。你進到裏面了！ 

 

請聽，這是很重要的，因為不管我們有否發現，我們許多人都深深被“進到圈子裏”的需要

所愣住所影響，而我們的生命實際上也是受制于當中的關係，好像很害怕被遺棄在外面一樣。

沒有比被遺棄的感覺更可怕的了。人類的社會充滿不同的“小圈子”，有各式各樣的小圈子，

而活在世上最糟糕的事情，就是當你靠近一個小圈子時，你卻被拒諸門外。 

 

最普遍的小圈子當然就是上流社會圈。很多人都想進入上流社會裏。嗯，我們不會承認這一

點，除非我們很接近這類的圈子，近到足以得到引薦。然后當這事真的發生在我們身上，我
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們就會為此欣喜若狂！當然，有人會認為他們都是自負驕傲的人──這樣想的人是誰呢？就

是那些圈子外的人。請聽，有些人非常藐視那些努力爭取進入上流社會的人；我們許多人耗

盡心思，一心一意要進入某個圈子。哦，不，也許我們為的並非高聳的天花板與吊燈，只需

要舒適的工作室或閣樓，並三五知己，以及只有我們知道的有趣知識！那是什么呢？要看情

況而定！社會上存有這些精英小圈子都是人們都想進去的！ 

 

有人會說：“啊，我沒有被那種需要所愣住、我沒有被那種需要所影響。”但請瞭解一下，

請想一想，這是人類行為背后的重要推動力。舉小孩子為例，我們以前曾經都是小孩子。有

些人會好奇的問：為什么人們會吸食毒品呢？是因為他們的內分泌激素影響嗎？這真是太可

笑了！  

 

真正的原因就是被所看重的圈子接納及看重，人們都害怕被摒棄在外！這是人們工作的主要

推動力之一──讓我們面對吧！如果人們沒有被這個圈子接納肯定，人們便覺得受侮辱。這

是任何一個職業說的。我有一個朋友盡力工作往上爬，多年努力世途，建立了一個精英圈子，

而我從來沒有被邀請加入！我對此事始終耿耿于懷，如同得了癌症一樣不安寧。 

 

當一家新教會建立的時候，在早期階段會出現一種緊張的關係，就是一班與牧師已經建立親

密圈子的會友與仍未被接納到圈子內的會友！這種情況不斷發生。我曾經讀過一本非常有意

思的傳記，是關于一個曾經很成功的易服男演員，他奇妙地悔改並相信耶穌基督的見證。我

很快便看完這本書。這本書讀起來相當輕鬆、有趣、有幫助，而且非常精彩。在書中一處，

作者說，他一生都在扮演嫵媚的女人，作者一生都被排斥，始終都處于門外，一直都遭到嘲

笑。他在傳記中描繪自己初次粉墨登場，扮演女人的時候，這樣寫道：“我裝腔作勢扮演女

人，觀眾一次又一次要求加演──我平生第一次感到被接納到圈子裏！當觀眾鼓掌的時候，

我知道我在他們中間了。”那種生活型態帶給他的力量就是：他需要在圈子裏。你可以對他

進行精神分析，你可以檢查他的內分泌激素，但整個想法就是──他以前是在圈子外的，現

在他在圈子裏了！ 

 

小圈子的想法真的影響了我們。我們如何阻止這種想法不毀掉我們的生命呢？只有一種方

式。你可以嗤之以鼻地說：“我才不會讓那種事情發生！”但是，接著你就會四處尋找其他

跟你有相同想法的人，他們對于這些小圈子也很敏感；但下一刻你知道你已建立了一個小圈

子。你明白吧？請注意，你必須承認這個事實，這是一種“進到圈子裏”的需要；唯一不讓

它駕馭你的生命，不會毀掉你的生命的方法就是：以真正能夠令人滿足的東西來填補這需要，

就是進入唯一的、重要的圈內──也就是三位一體神的圈子裏！祂會一直帶領你進到祂裏面。 

 

詩篇 25篇 14節說：“耶和華與敬畏他的人親密。”是親密──當別人把秘密告訴你，就表

明你在圈子裏受到重視！耶和華把秘密告訴你。啟示錄 2章 17節說：“得勝的，他必將賜給

你一塊白石，石上寫著你的名；除了你以外，沒有人能認識。”如果你認為我可以當教訓聖

經的老師是因為我非常聰明，所以我知道這節經文在說什么。其實我不知道。但是，我知道

這與一個事實有關，就是你與神相處時間愈久，祂愈向你顯明你是誰、愈向你顯明祂給了你

什么恩賜和祂對你的旨意是什么。你知道，神會把你帶進去，祂會一直帶領你進到祂裏面。

因此，唯一可以滿足“進到圈子裏”的需要，就是進到神的面前。那個“進到”是什么？就

是認識神！明白了吧！“進到”這個詞與“認識”神這個詞是相同的；認識神是本質。在聖

經約翰福音 17章 3節，耶穌說了一件驚人的事，祂說：“這就是永生。”永生是什么呢？這

對你而言深奧嗎？耶穌說：“認識你──獨一的真神，並且認識你所差來的耶穌基督，這就

是永生。”認識神就是永生。 

 

認識神是非常關鍵的，你一定要理解它的意義。我可以用最佳的方法來解說。聖經中“知識
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認識”一詞總是有兩層意義──兩層！你可以在資訊上認識事物，但是你也可以在個人上認

識事物，這兩個層面是互相緊密關連的。  

 

約翰福音 14章 9節，耶穌對腓力說：“腓力，我與你們同在這樣長久，你還不認識我嗎？”

耶穌這么說是什么意思呢？祂說：“腓力，你知道很多關于我的資訊，你一直和我住在一起，

你知道我的一切，你已經聽過我所有的教訓，你已經記住我所有的教訓，但是你仍然不明

白！”你看，耶穌在說什么呢？腓力只有資訊的知識，但僅此而已；他還忽略了其他東西。 

 

或者，在馬太福音 7章 22節，當耶穌談論末日時說，人們會來到祂的面前跟祂說：“主啊，

主啊，我們不是奉你的名傳道，奉你的名趕鬼，奉你的名行許多異能嗎？”耶穌看著他們，

說：“我從來不認識你們！”“我從來不認識你們！”我不會詳談這句話的意思，但是耶穌

說的是──這是無所不知的造物主說的，耶穌不是指“我不瞭解你”或我從沒有聽聞關于你

的消息──祂瞭解你的一切，祂甚至知道你頭上有多少頭髮！但是──“我從來不認識你

們！”指的是個人的認識。換句話說，你可以在資訊層面和個人層面上認識事物！ 

 

我記得幾年前我的姊夫很討厭汽車上的安全帶，我常常以此跟他開玩笑──他總是說：“我

討厭系上安全帶。”他住的地方很遠，有一天，我跟他一起回他的家。那天，他坐長途車時

系上了安全帶。我說：“哇！”我很大男人氣慨的跟他開玩笑，說：“嘿，你為什么系上安

全帶？”他非常嚴肅地說：“我曾去看望一個進了醫院的朋友，他遇上了輕微的交通意外，

但因他沒有系上安全帶，刹車的衝力使他撞破擋風玻璃跌出車外，臉上縫了三十針。”他說：

“自此以后，我開車時就系上安全帶了。”大家想一想；我的姊夫得到關于安全帶的新資訊

嗎？他有收到任何新的資訊嗎？他早就已經知道關于安全帶的一切，他早就知道有關的統計

資料。他有收到任何新的資訊嗎？那么，是什么造成這個分別呢？分別就是，雖然他沒有得

到新的資訊，但請聽，那個資訊變成新的了。他沒有得到新的資訊，但過去的資訊變成新的

了。那個資訊從資訊層面移到個人層面。換句話說，這資訊移到影響他整個個人身上：他的

思想、他的意志和他的情感全都受到影響。在個人方面，他看到安全帶與他的關係。這資訊

改變了他。 

 

同樣地，你可以得知與主有關的原則、知識、聖經教訓和關于神的知識；但問題是，這些知

識有否轉化為個人的知識呢？你曾否實際地遇見神呢？聖經在以弗所書 1章 18節談到這一

點，保羅對以弗所信徒說：“我禱告求神照明你們心中的眼睛，使你們知道他的恩召有何等

指望。”對我來說，這是一句經典的金句。保羅告訴你，告訴當時的以弗所信徒，他為他們

能知道他們的恩召有何等指望而禱告。這些基督徒，他們都知道他們的恩召，他們已經聽過

了。但保羅說：“但是你們並不認識它，對嗎？在較深的層次上，在個人層面上，你們還沒

有真正遇到它。因此我禱告，求神照明你們心中的眼睛。”你們就在那裏得著恩召！雖然我

可以從聖經中讀到一些真理，但當真理開始照明我的時候，因著神的啟示──真理永遠都在，

在書頁上、在書信中，但只有當真理開始光照，照明我心中的眼睛的時候，我才開始認識真

理。你看，聖經詩篇 34篇 8節說：“你們要嘗嘗主恩的滋味，便知道他是美善！”這就是真

理！ 

 

我希望你們大多數人都相信神的美善，你們都相信神是美善的、知道祂是美善的！但是，這

個真理有否光照你呢？你有否經歷到進到神的美善當中呢？這有否使你感到興奮呢？這有否

安慰你呢？這有否改變你呢？這是你個人的知識嗎？是改變我姊夫的方式嗎？這有否對你產

生影響？我以前牧會的時候遇到一些弟兄姊妹，他們內心充滿憂慮──憂心忡忡！當年我有

些天真無邪。我會打開聖經，讀有關神是美善的經文──哦，聖經中有很多關于神是美善的

經文！憂慮就是對神完全的不信任，就是將神是美善的整個概念扔出窗外。你否定神的美善，

以致你產生憂慮。我說：“你知道神是美善的。”人們會看著我，說：“我知道，但是對我
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來說毫無幫助。”當我開始閱讀聖經對于知識的教訓時，我就開始瞭解了。認識神的意義是

什么和“進到”的意義是什么，讓我意識到你不能說毫無幫助。如果你說：“我認識神的美

善，但那卻毫無幫助。”你就是自打嘴巴！如果你認識神的美善，你就不會憂慮了。如果你

真的認識神的美善，我並不是說基督徒都不憂慮，那是因缺乏“進到祂裏面”所致。如果真

理開始光照你，如果你心中的眼睛被照明了，如果你認識神的美善，如果你曾經歷進到神的

美善中，一切的憂慮就會被擦去。沒有人擁有完全的“進到祂裏面”的狀態，但是到了一定

“進到祂裏面”的程度，便會有平安！真理光照你，就是這偉大恩賜的意義。這是個了不起

的恩賜，是令人難以置信的！你明白這一點嗎？ 

 

在我繼續講題之前，我很快地談談關于知識的概念。教會總是陷入兩個對立的情況中：知識

包含資訊及個人兩個層面，如果教會只強調資訊的知識、強調學習基督信仰教義，從裏到外

徹底的理解、明白、精通，而且要非常精確，卻沒有同等強調讓真理在個人生活中運行、在

神面前悔改和祈禱，以致真理光照並且改變你；如果沒有同等程度的“進到祂裏面”；如果

只過于強調資訊的知識，結果只會發展出一間墨守成規、獨裁專制、阻止異端邪說的教會。

但另一方面，如果一家教會過于強調個人經驗，甚至回避教義，總是說：“我們不相信教條

與教義，我們只想把你帶到耶穌的面前。”這是很危險的。首先，這是很愚蠢的做法，因為

當你說：“我不相信教義，只相信耶穌。”我便要問：“耶穌是誰？” “哦，神的兒子、完

全的神、完全的人、救主、中保，但我不相信教義！”你不能夠這樣！沒有資訊的知識就不

能有個人的知識。真正的知識、真正的“進到祂裏面”，是以資訊的知識為基礎，但必須超

越資訊知識的層面才是認識。 

 

知識並不是這樣的：如果你與別人坐在一起，你試著去瞭解他，你詢問有關他的事情，你會

想知道他住哪里，他從事什么工作等等，是嗎？當然，你要運用資訊的知識來建立個人的知

識，知識就是這樣！但這有危險──比之前說的要更危險──你必須瞭解到，基督教的神秘

主義。如果我可以這樣說的話，基督教的經驗完全不同于東方的經驗。東方的神秘主義強調

破壞、壓抑人的理智，使人輕視大腦負責分析、理性和邏輯的那一邊，然后說：“讓我們壓

抑它。”你知道，東方神秘主義的冥想內容是，例如：一隻手拍掌的聲音是怎樣的，諸如此

類。這類的冥想會挫敗邏輯思維，挫敗你一邊的大腦，直到直覺的那一邊被刺激起來。那絕

對不合乎聖經，因為你看，耶穌在撒瑪利亞的水井邊對那女人說：“你必須要用心靈和誠實

敬拜。”用你的左腦和右腦，用你的分析也用你的直覺來敬拜，我沒有更詳細的例子，但你

看，為什么會有這些與聖經不符的錯誤？知識永遠比單單停留在資訊層面的更豐富！這就是

恩賜──我們有“進到祂裏面”的恩賜！ 

 

但是我們現在要如何得“進到祂裏面”的恩賜呢？我們如何得到呢？這裏有最后兩個介詞，

我們要一併來看。為什么我們大多數人都沒有經歷過很大程度的“進到祂裏面”？即使我正

在描述它，但為什么你們有些人從未經歷過？因為這恩賜，進到神的面前就是這恩賜；但這

恩賜是借著神的兒子而來，被聖靈所感而來。換句話說，這恩賜是借著神的兒子帶來，又是

藉聖靈傳送的。借著神的兒子所帶來的。你們看看聖經說什么：“借著祂，借著祂，我們得

以進到父面前。” 

 

我們回頭看以上關于覲見大人物的例子。還記得那個關鍵吧？為什么你可以進去覲見大人物

呢？都是因為那位朋友！那位朋友不可能是隨隨便便的一位朋友，你不要以為隨行人員中的

任何一個人都可以把你帶進去。這個朋友必須具有一定的身分地位──沒錯，是貴賓，也就

是非常重要的人！他必須是一位有身分地位的人，為什么？因為一位元不認識你的大人物，

必須信任引薦的人；這樣他才知道他可以信任你！如果你嘗試自我介紹，那是極其傲慢的行

為；因為當你嘗試自我介紹的時候，你所做的事實上是在接見這個大人物──那是極其傲慢
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自大的行為。說：“我會告訴你我是誰，我不需要別人來介紹。”這樣做就是將自己淩駕在

那個大人物之上：唯一可以見到他的方法，就是透過某人的介紹，而這人必須是那位大人物

所信任的人──這是唯一的方法！ 

 

耶穌基督是誰呢？聖經告訴我們，耶穌基督就是站在天父面前的那一位中保。聖經以弗所書

2章 13節：“我們在基督耶穌裏，靠著祂的血，已經得親近了。”耶穌基督代替我們死了，

為了我們的罪承受我們的懲罰。聖經希伯來書 7章 25節說：“祂站在神的面前，因為祂是長

遠活著，替我們祈求。”在經文稍前的地方說：“祂站在父面前，作我們的中保。””””換句話

說，我們有一個永恆的、不可撤銷的引薦。任何借著耶穌而接近神的人都得以進到父面前！

惟有借著耶穌才能進到神面前，因為，如果你採用任何其他途徑或嘗試借著其他宗教，你都

得自我介紹，你必須帶著你的履歷表前來──那履歷表就是你自己！你意識到這是多么傲慢

自大嗎？你想別人給你一份工作，你想與某人交往，你想別人接見你，但你卻沒有其他人的

引薦！沒有人來介紹你──只作“自我介紹。”你知道這對于對方而言，是多么侮辱的嗎？

你知道為什么你永遠都無法作成那工嗎？ 

 

如果你試圖在沒有正式引薦下去見我國的國家主席，你必會被護衛以武力制止。對于前來見

天父而言也是同樣道理。你有兩個選擇，只有兩個接近祂的方法：要么你可以藉著自我介紹，

要么你要藉著耶穌。只要你藉著耶穌進到神面前，你就不必再作任何的自我介紹了！再也不

用了！ 

 

接著，聖經說到“靠著聖靈”。意思就是神的兒子已經買來“進到祂裏面”的恩賜，而聖靈

把恩賜帶來──兒子已經買來“進到祂裏面”的恩賜，而聖靈把恩賜帶來。例如，在約翰福

音第 17章，耶穌說：“聖靈將要來臨，將受于我的告訴你們，他將榮耀我。”聖靈的工作就

是將你融合在真理之下。回想過去在膠水黏貼式信封發明之前，寫好的信是如何封口的呢？

你必須要有蠟條和印章，通常是一枚圖章戒指，而且你必須要用火；你要用火來軟化蠟條，

因為火對蠟所起的作用，使它能軟化並得以蓋上印章。如果你不用火軟化蠟條便在其上蓋印，

那么，只有兩件事情可能發生：一就是那塊蠟會裂開，二就是蠟的表面只留下一個印章的輪

廓而已。但是如果那塊蠟的本質被改變了，被火軟化了，那么，蠟便很容易受到影響，便能

因應印章的圖像被改變了。現在把這個例子轉換一下：那蠟條就是你的心，印章就是真理─

─也就是神的話語，而火就是聖靈。 

 

當我走近神的真理，聖靈讓我進到神面前，你看看發生什么事呢？你可以瞭解到神的大能。

你理解到神的大能，但沒有聖靈影響時，你說：“哦，神是大有能力的！”沒有聖靈的影響，

我所能做的就是在你之上產生一種膚淺的印象；但是當有了神的靈，你瞭解到神的大能，就

能“進到父面前”──真理開始光照、開始改變你，並于你心裏逐漸產生勇氣。當你瞭解到

神的美善，就能產生一種新的平安；當你瞭解到祂的寬恕，就能產生一個全新的你，你得著

釋放──你將罪的恐懼都擺脫了！當瞭解到祂的寬恕，就能產生一種新的慷慨與憐憫；當瞭

解到祂的聖潔，你內心就能認罪和謙卑。你明白嗎？只有當神的靈在作工的時候，只有到那

個時候，你才會看到真正的“進到父面前”。 

 

我告訴過你，透過看這兩個介詞：“借著”基督和 “靠著”聖靈，我們理解到為什么我們有

些人沒有經歷“進到父面前”。你知道為什么嗎？我們很多人在說：“我一直都在努力、我

一直都表現得敬虔、我參與教會聚會已經好多年了，但我從來都沒有得到像你所說的教訓！

從來沒有！”答案就是：沒有聖靈的影響，就沒有軟化。事實上，我必須說，你要謹慎小心，

因為你越努力想表現得很敬虔、很有道德，卻沒有聖靈的影響在你身上，就像你將印章蓋在

蠟上，卻只得到一個表面的輪廓，而最終的結果就是被砸碎！那正如你看到有人東奔西跑，

去組織一些根本上大同小異的小組！這些人已經在極端的律法主義之下被砸碎了，也在沒有
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聖靈的聖經教訓之下被砸碎了。 

 

你說：“為什么聖靈的影響不在我的生命中發生呢？”唯一的答案可能是，你沒有借著兒子

而來──這是唯一可能的答案。你可能會說：“好吧，我相信耶穌。”但是你卻試圖去自我

介紹嗎？你是否來到神的面前，讓自己成為唯一的履歷表呢？你是否來到祂的面前，說：“天

父，我很盡力的生活，所以我是應得的，我的日子勞碌，我已經努力過了，我已經很努力的

了。”或者，你反過來說：“哦，主呀！哦，主呀！像我這樣臉皮厚的人來到你面前，你有

權把我扔出去。但是福音是這么說的：『耶穌為我還清了所有罪債，現在祂為我站在寶座前，

祂是我的介紹人，是我的履歷表沒有別的了，在禰的眼目中，一切我所做的都是徒然。為了

耶穌的緣故，拯救我吧。”如果你從來不曾這么做、從來不曾借著祂而來──你明白這一點

嗎？即使你竭盡所能要成為基督徒，但如果你從來不曾這么做、不曾停止自我介紹、不曾借

著耶穌而來，那么，你們就沒有真正靠著聖靈而進到父面前。 

 

現在我們得到什么結論呢？讓我透過應用，來總結我們所學習到的真理。那就是：進到父面

前、借著神的兒子、靠著聖靈所感。這裏有三類人。 

 

第一類：你們有些人瞭解“進到父面前”的真理，因為你們曾有過這樣的經歷，卻沒深入的

經歷。我們來進行一些經歷的測試。很快的，只是要確知你是活著的！第一：當你進到父面

前，當聖靈在你身上動工，當真理在光照的時候；當你在禱告中來到神的面前時，你感到重

擔都卸下來了。“凡勞苦擔重擔的人可以到我這裏來，我就使你們得安息。”你感到重擔都

卸下來了。當你禱告的時候，你感到那些需要和煩惱全都卸下來了。“進到父面前”的第二

個標記是：你擁有一份信心和勇氣。你不會說：“哦，天哪！為什么神竟會聽我的話？”你

看，你有勇氣和口才。第三：除了信心之外、除了重擔的卸下之外──第三：真正“進到父

面前”的標記就是驚喜。有一位讚美詩作者寫道：“有時候當基督徒歌唱時，會有一道光線

使他驚喜；是天父的兒興起，祂的翅膀有醫治之能。”當你讀神的話語時，真理的亮光會發

現出來，思想如泉湧流。這就是進到父面前！你開始看見以前不曾見過的美麗：那些讓你驚

喜的事物彷佛陽光投在水面上，熠熠生輝。你思如泉湧；新的美麗讓你驚喜不已。另一個“進

到父面前”的標記，也是最重要的標記，就是你發現到這真的改變了你的生活態度。你認識

什么是進到父面前嗎？你知道我在說什么嗎？每個真正的基督徒都瞭解，但是我也知道，每

個真正的基督徒都會說：“我真希望我能更常的進到父面前。事實上，我最近真的忽略了！” 

 

你可以怎么辦呢？現在我要告訴你該怎么做。即使你需要確認你正在借著兒子、靠著聖靈，

得以進到父面前。借著兒子的意思是，你有因借著兒子進到父面前而感到高興嗎？你有為此

高興嗎？還是你帶著“為我禱告”的清單，直接跑到神面前說：“主啊，今天我有很多事情

要請求禰做的。”或者，你這樣的走到父面前：回想、思考這個事實，當你來到父面前禱告

卻沒有被擊殺的唯一原因，是因為你是借著神的兒子而來；而你說：“哦，主啊，看看我擁

有的身分地位；甚至神也不能指控我，因為神在耶穌基督裏已經為我成就了偉大的救贖。”

你因進到父面前而高興，你某程度上經歷了進到父面前，你是否就這樣單單的跑到神面前？

或者，你去享受並反省你所擁有的是何等的多？ 

 

聖經再三地說，你必須奉耶穌的名禱告──你知道那是什么意思嗎？你認為這只是在禱告結

尾時，為了敷衍了事的一件小事嗎？奉耶穌的名的意思，是你知道神會聽禱告的唯一原因，

是因為那個不可撤銷的、永恆的引薦，而這個引薦是你在神的寶座前擁有的；你為此回味並

著迷！你是這樣嗎？當然，另一件事就是你必須“靠著聖靈”。我們很多人沒有經歷進到父

面前的原因之一，是我們不僅請求聖靈讓我們進到父面前，並且要渴望得到進到祂面前的經

歷。我們很多人都在生活中叫聖靈擔憂。如果我們靠著“聖靈的感動”進到父面前，卻在生

活中犯了忽略的罪或過犯，或是沒有履行基督徒的職責，又或是觸犯了神的誡命，那么我們
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便叫聖靈擔憂了。然后，你竟然不明白為什么沒能力進到父面前。你不可以這么做！親愛的

朋友，不要因此感到太沮喪──你必須瞭解到，有時神不會讓你輕易地進到祂面前，這是祂

給你的考驗。因為神相當重視人的順服，當你內心幾乎沒有感覺；當你感覺跟祂沒那么親近，

卻仍然順服祂，祂知道那是相當困難的，祂也知道那是相當寶貴的，因此祂喜歡你有順服的

心！但另一方面，我必須指出，神想我們擁有進到父面前的恩賜，而我們很多人沒能力進到

祂面前，是因為我們的不順服與懶惰。因此，你必須借著耶穌而來，並且必須靠著聖靈。 

 

我要跳過第二類人──我先告訴你是誰！第二類人是那些努力想要建立新教會的人──並非

你們所有都是這類人！ 一家“有活力的”教會經歷到進到父面前──這意味著這家“有活

力的”教會是同時極力捍衛並傳揚信仰和真理的教會。這家“有活力的”教會並不害怕驚

喜，因為進到父面前就是個驚喜。這家“有活力的”教會並不害怕驚喜。這教會富有創意，

不是一成不變。這家“有活力的”教會是一家有準備、期待偉大事奉的教會，因為他們已經

進到父的面前，但是我現在不能深入探討這個部分。 

 

我想說最后的，就是你們當中有人從來都沒有經歷過進到父面前。親愛的朋友，你可能身處

非凡的精英圈子裏──我不在乎你處于哪種圈子。假如你已經待在那個圈子內很長時間；假

如你剛剛進入這個圈子；或者，你正想進入某個圈子，這是非常令人興奮的，是嗎？那么，

得以進入的這個願望得到滿足了。可是啊！不管你處于什么圈子裏，如果已經待在那裏一段

長時間，就會知道一點，除非你在神的同在裏，否則你毫無盼望！唯一能進到神的同在的途

徑，就是來到父面前，借著兒子，靠著聖靈了。 

 

詩篇 84篇第 1至 2節說：“萬軍之耶和華啊，你的居所何等可愛！我羡慕渴想耶和華的院宇；

我的心腸，我的肉體向永生神呼籲。” 

 

我們每一個人，不管你是否承認，那是你自我深處的語言：那扇大門已經敞開！讓我們進去

吧！讓我們花時間安靜地禱告，說：“主呀，這就是我必須做的事情──將我今天晚上所學

習到的實踐在我的生活中。” 

 

讓我們低頭禱告： 

 

如果你是一位心靈真的很乾渴的信徒，那么，你要借著兒子來到父面前，提醒自己誰在這裏

看顧你。別繼續試圖介紹你自己，不要為此擔憂。同時，你要願意戒除那些使聖靈擔憂、阻

礙你進到父面前的事情。如果你知道你並沒有進到神面前，那么，你真的需要接受基督作為

你的救主，請跟我一起做這個禱告： 

 

主啊，我不時地想要接近禰，但是一直以來我總是靠自己的努力，想要靠自我介紹來讓禰認

識我。我以為我所做的許多事情可以幫助我進到禰裏面，但是原來只有耶穌基督與祂的救贖

大工才可以讓我進到父面前。現在我接受耶穌作為我的救主。天父，主啊，因為耶穌的緣故，

求禰接納我。奉耶穌的名禱告，阿們！ 


